



En Las Palmas de Gran Canaria

La Delegación del Gobierno y Casa África acogen las Jornadas sobre la prevención y erradicación de la Mutilación Genital Femenina "Comprender para transformar"

- La subdelegada del Gobierno en Las Palmas, Teresa Mayans, acompañada de la gerente de Casa África, Ana María Hernández, ha inaugurado este encuentro que se celebra los días 4 y 5 de junio en Las Palmas de Gran Canaria: "Tenemos que revelarnos contra esta práctica brutal, que supone una aberración que persiste en pleno siglo XXI. No hay ninguna tradición, ni justificación cultural, que pueda legitimar el dolor, la mutilación o el miedo. Por tanto, tolerancia cero ante la mutilación genital femenina"
- Destinadas a profesionales de diferentes ámbitos, el objetivo de las jornadas es invitar a la reflexión y formación colectiva, fomentando la sensibilización, prevención y puesta en común de buenas prácticas en el ámbito nacional y de Canarias, comunidad autónoma en la que en 2024 se detectaron 72 casos practicados en los países de origen de las víctimas.

Las Palmas de Gran Canaria, 4 de junio de 2025.- La subdelegada del Gobierno en Las Palmas, Teresa Mayans, y la gerente de Casa África, Ana María Hernández, han inaugurado este miércoles las Jornadas sobre la prevención y erradicación de la mutilación genital femenina con el título "Comprender para transformar", organizadas por la Delegación del Gobierno en Canarias y Casa África, en colaboración con la ONG Save a Girl Save a Generation.

Estas jornadas, que se celebran los días 4 y 5 de junio en Las Palmas de Gran Canaria, se encuadran dentro de las iniciativas que la Delegación del Gobierno lleva a cabo en el marco del Pacto de Estado contra la Violencia de Género y cuentan con la participación del tejido asociativo africano en Canarias, el tercer sector y profesionales del Servicio Canario de Salud, el ámbito universitario, medios de comunicación, sistema judicial, trabajo y servicios sociales y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

“La mutilación genital femenina es una violación de los derechos humanos y de violencia contra la mujer, con implicaciones sanitarias y psicosociales: viola el derecho de niñas y mujeres a la integridad y afecta directamente a su salud física, sexual, reproductiva y psicológica, perpetuando las desigualdades de género. Estas jornadas nacen con un objetivo: pasar del conocimiento a la acción, desde una mirada profundamente humana, pero también profesional e institucional”, ha señalado Teresa Mayans durante el acto de inauguración en la sede de la Delegación del Gobierno de Las Palmas de Gran Canaria donde ha recordado que, “pese a que se han endurecido las penas, en Canarias durante 2024 ha habido un repunte alarmante, con 72 casos detectados por el Servicio Canario de Salud en víctimas a las que se practicó la mutilación en sus países de origen”.

“Este fenómeno ha dejado de ser algo lejano. Hoy, con los flujos migratorios, la mutilación genital femenina ya no se circunscribe a ciertos países de África o de Oriente Medio. Es un desafío global que requiere una respuesta global y compartida”, ha añadido la subdelegada del Gobierno en Las Palmas, quien ha puesto en valor los esfuerzos de los poderes públicos por combatir esta práctica: “La reforma legal vigente, con la reciente Ley Orgánica 1/2025 de medidas en materia de eficiencia del Servicio Público de Justicia, pretende garantizar una respuesta más eficaz y rápida para las víctimas. Las penas por practicar o facilitar la mutilación genital femenina oscilan entre los seis y 12 años de prisión, y las personas responsables pueden perder la patria potestad de las menores afectadas”.

Por su parte, la gerente de Casa África ha destacado que “fruto de la colaboración de los últimos años con la Delegación de Gobierno, institución con la que nos unen compromiso y visión, entre otras muchas cosas, y en esta ocasión también junto a la ONG Save a Girl Save a Generation, hemos programado unas jornadas que intentan acabar con prejuicios y desinformación, formar, sensibilizar y reunir a profesionales, expertas y expertos, supervivientes y quienes se interesen en la comprensión y la erradicación de la mutilación genital femenina”.

Asimismo, Ana María Hernández ha recordado el compromiso de Casa África para dar a conocer el rol fundamental de las africanas en sus sociedades, sus comunidades y sus economías y visibilizando las prácticas y cuestiones que afectan especialmente a mujeres y niñas en el continente africano.

En la presentación de las jornadas, que se desarrollan el miércoles 4 de junio en la sede de la Delegación del Gobierno en Las Palmas de Gran Canaria y el jueves 5 en Casa África, ha participado también Asha Ismail, directora de Save a Girl Save a Generation, organización no gubernamental que lucha contra la mutilación genital femenina, el matrimonio forzado y contra cualquier forma de violencia de género.

A lo largo de dos días de trabajo, las jornadas “Comprender para transformar” buscan generar un espacio de formación y reflexión colectiva fomentando la sensibilización, prevención y puesta en común de buenas prácticas en el ámbito nacional y de Canarias.

Así, a través de diversas mesas y dinámicas, se abordará cómo actuar ante esta práctica desde el respeto a los derechos humanos, la igualdad, la diversidad cultural y la voz activa de las mujeres afectadas, presentando propuestas y herramientas. Fruto de estas jornadas se producirá una serie de decálogos específicos por sectores y vídeos cortos dirigidos a público general.

